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Protokoll der ersten Sitzung des Jugendforums in 2022 

Thema: 2. Jugendforum im Jahr 2022 

Datum: 27.10.2022, 17.05 Uhr – 19:30Uhr 

Ort: CoJe, Coburg 

Anwesenheit: Herr Can Aydin (Dritter Bürgermeister, Sozialreferent) Herr Ulrich Schmerbeck 

(Kommunale Jugendarbeit, Kommunaler Jugendpfleger), Herr Sören Wagner (Kommunale Ju-

gendarbeit, Fachdienst „Jugendschutz“, Medienpädagogik), Andreas Bär (Koordinations- und 

Fachstelle der Partnerschaft für Demokratie in der Stadt Coburg), Louis Münster (Vorstand des 

Stadtjugendring Coburg), Frau Christiane Zinoni-Peschel (Freiraumplanung, Grünplanung), Herr 

Christoph Winter (freier Journalist) und 14 stimmberechtigte Jugendliche, sowie weitere nicht-

stimmberechtigte Jugendliche 

1. Eröffnung und Begrüßung durch Andreas 

1.1. Grußworte unseres 3 Bürgermeisters, Herrn Aydin 

1.2. Kurze Einleitung und Moderation durch An-

dreas und Sören 

Vorstellen des Teams und der CoJe 

Hinweis darauf, dass im Jugendforum das 

„Du“ verwendet wird 

Kurze Erklärung, was es mit dem 

Jugendforum auf sich hat: 

- Offenes Gremium (bestehen aus Jugendforum der Partnerschaft für Demokratie 

und dem Runden Tisch Jugend der Stadt Coburg) 

- Stimmrecht alle zwischen 14 und 27 Jahren 

- Besprechung politischer und gesellschaftlicher Themen 

- Beschließung von Förderanträgen (gemäß der 4 Ziele von Dem. Leben) und Planen, 

sowie Durchführung eigener Projekte 

- Die Beschlussfähigkeit des Gremiums wird 

ebenso festgestellt 

1.3. Die Tagesordnung 

Was erwartet uns heute? Die Themen in Kürze 

vorgestellt 
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Das Gremium genehmigt Tagesordnung einstimmig 

 

2. Vorstellungsrunde mit Sören 

Es findet ein kurzes Kennenlernen aller Anwesenden in Kleingruppen statt, dabei wird sich über 

Name, Tätigkeiten und Motivation ausgetauscht 

Hierbei werden zwei Runden durchgeführt 

 

3. Bestandsaufnahme – Was ist los in Coburg? (Andreas) 

3.1. Frau Zinoni-Peschel stellt den aktuellen Stand der Trendsportanlage, die an der CoJe in 

Etappen bis Ende 2023 gebaut wird vor. Sie beinhaltet einen Skateplatz, einen Basketball-

platz, einen Bolzplatz, eine Kletterwand (Bouldern) und diverse weitere Möglichkeiten zur 

sportlichen Betätigung (Trainingsmöglichkeiten, Hindernisparkour, etc.) 

3.2. Wir sammeln Unsere aktuellen Themen an einer Klagewand 

Wir bringen zusammen, was Euch stört, fehlt und was Ihr gerne in der Stadt Coburg an-

ders hättet – Insbesondere fehlende Angebote und der Wunsch nach besserer Mobilität 

stechen stark hervor. Kritikpunkte an den Schulen und am unzureichenden Informations-

fluss (über Veranstaltungen bzw. wo findet man was?) zu den Jugendlichen werden 

ebenso kritisiert. 

Die Punkte werden zugleich aufgenommen, sowie besprochen und einige Rückfragen 

konnten auch direkt geklärt werden (Thema Grünanlagen – Frau Zinoni-Peschel konnte 

z.B. klären, warum der Hofgarten nachts nur wenig beleuchtet ist – hier steht der Tier-

schutz im Vordergrund) 
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Andreas gibt erklärt, dass diese Kritikpunkte bei der nächsten Sitzung im Januar aufgegrif-

fen werden, sodass ein gezieltes gemeinsames Vorgehen des Jugendforums möglich wird. 

Es darf also bereits überlegt werden, bei welchem Arbeitskreis man sich gerne einbringen 

werden möchte. 

Ulrich ergänzt einige Informationsmöglichkeiten in der Stadt Coburg, so gibt es z.B. das 

RIS für die Themen des Stadtrates (https://ris.coburg.de/) oder das Veranstaltungsportal 

(https://veranstaltungen.coburg.de/uebersicht.html). 

4. Wahl der SprecherInnen  

4.1. Erläuterung: Was sind die Tätigkeiten der SprecherInnen? (Andreas) 

- Beste Möglichkeit Themen voranzubringen – Unterstützt von KuF und Partnern 

- Vertreten das Jugendforum nach außen 

- Sind Mitglieder im Begleitausschuss (das Gremium für die Älteren) 

- Moderieren das Jugendforum mit 

- Können soz. Media-Kanal betreuen 

- Macht sich sehr gut im Lebenslauf / Tolle Möglichkeit für pol. Erfahrung 

4.2. Sitzungspause und Besprechungszeit – Es gibt Snacks und es werden Fragen von 

interessierten pot. SprecherInnen geklärt. 

E-Mail-Listen für Newsletter/Protokolle werden ebenso durchgereicht 

4.3. Es werden Vorschläge eingebracht, wen man sich als Sprecher vorstellen kann 

- Aufgrund des hohen Interesses wird beschlossen, dass auch 2 Vertreter gewählt 

werden, die die Sprecher zudem unterstützen werden 

4.4. Abhalten der Wahlen (Sören) nach diesem Schema 

- Bestimmung der zwei Wahlhelfer:innen  
- Erläuterung des Ablaufs: Ein Zettel + Stift pro Person, 2 Stimmen, keine Doppel-

stimme 
- Abstimmung und anschließendes Ein-
sammeln durch Wahlteam 
- Auszählung durch Wahlteam 
- Proklamation durch Wahlleitung, Frage 
nach Annahme der Wahl. Wenn nicht ange-
nommen wird, ggf. neuer Wahlgang. 
 
Gewählt wurden als Sprecher Felix Hass und 
Ernest Fot – die Vertreter sind Linus Löffler 
und Farid Bayramov – alle vier haben die 
Wahl angenommen.  
Das Jugendforum gratuliert! 

https://ris.coburg.de/
https://veranstaltungen.coburg.de/uebersicht.html
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5. Kostenübersicht (Andreas) 

Andreas gibt eine kurze Übersicht über die aktuellen Finanzen des Jugendforums 

- Budget im Jugendforum für 2022: 10.000 € 

- Seit dem Frühjahr wegen Inaktivität keine Anträge 

- Offene Mittel: 6.607,00 € - diese werden dieses Jahr vermutlich stehen bleiben 

- Eigenanteilerhöhung für beantragte Projekte auf 25% nächstes Jahr- Antragssteller 

müssen dann diesen Anteil bei Projekten einbringen, dieser kann aus Eigenmitteln (z.B. 

durch Getränkeverkauf) oder Drittmitteln generiert werden 

 

6. Sonstiges und Vorschau 2023 

- Nachfrage nach Wünschen/Ideen/Anmerkungen 

Das Gremium zeigt sich soweit zufrieden und ohne weitere Rückmeldungen 

- Die nächste voraussichtlich am 26.01.2023 

- Im ersten Halbjahr 2023 wird es den Workshop: Eigenen Standpunkt klarmachen mit 

Thore Andiel geben 

- Einladung: Bringt auch gerne Eure Freunde mit, die auch Bock haben etwas zu bewegen 

oder die etwas in Coburg stört. Ganz nach dem Motto: Nicht einfach meckern, sondern 

mit ändern und sich einbringen. 

- Ergänzung: Da die Frage gestellt wurde, Ja auch zur Landtagswahl kann etwas durch das 

Jugendforum stattfinden, perspektivisch wird der Arbeitskreis „Die Couch kommt“ hierzu 

ein Angebot erstellen, Andreas wird bis zur nächsten Sitzung nachfragen, was da wann 

und wo passieren wird (schließlich ist er in diesem Arbeitskreis) 

Allen Beteiligten werden schöne Feiertage und ein guter Rutsch gewünscht – Bis nächstes Jahr! 

Die Sitzung des Jugendforums endete an dieser Stelle um etwa 19:30 Uhr 


